

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Léon XIII accueilli avec faveur le cadeau de M. Faucher de Saint-Maurice : "Les larmes du Christ."—Retraite de vocation au Collège de Ste-Anne.—Les RR. Pères Trappistes de Notre-Dame du Lac des Deux-Montagnes (Oka).—La loterie nationale et l'œuvre de la colonisation.

Industrie laitière au Canada : Aptitudes et relations des propriétaires, fabricants et gérants des fabriques de beurre et de fromage.—(Conférence donnée par M. J.-C. Chapais devant la convention de la Société d'industrie laitière, à St-Hyacinthe, le 11 janvier 1888.)—Aptitudes d'un propriétaire de fabrique.—Rapports du propriétaire avec le fabricant.—Rapports du propriétaire avec les patrons.

Sujets divers : L'ensilage des fourrages verts.—Conservation des raisins et ciselages.

Choses et autres : "Etude sur la colonisation et l'agriculture au Canada," par M. Louis Passy, député conservateur du département de l'Eure, secrétaire perpétuel de la Société nationale d'agriculture de France.—L'influence de la mère pour la prospérité de la ferme.—La mission agricole de l'instituteur.

Recettes : Peintures enfumées.—Blanchissage du linge au moyen de pommes de terre.

Ouverture des cours à l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne.—L'ouverture des cours à l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne aura lieu mardi le 21 février courant. Ceux qui ont obtenu leur admission pour la présente année doivent faire en sorte d'être présents à l'ouverture même des cours. Il y aurait place pour un plus grand nombre d'élèves à l'école d'agriculture, et nous faisons des vœux pour que le nombre soit plus considérable que par le passé. Ceux qui se sentent des dispositions pour la vocation agricole y trouveraient certainement leur intérêt en suivant les cours pratiques et théoriques d'agriculture qui se donnent sur la ferme et à l'école d'agriculture de Ste-Anne. On peut s'adresser pour cela au Rév. M. Le Tremblay, directeur de l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne qui se fera un plaisir de donner tous les renseignements possibles à ceux qui désirent obtenir leur admission à l'Ecole d'agriculture.

REVUE DE LA SEMAINE

Léon XIII et Québec.—Dans une lettre que monseigneur Gravel, évêque de Nicolet, écrivait dernièrement de Rome, il disait :

"Le cadeau de M. Faucher de Saint-Maurice au Saint-Père est arrivé à destination en heureux état. Je l'ai fait présenter au Pape qui en a lu quelques pages avec beaucoup de plaisir et a déclaré qu'il n'avait jamais vu une aussi belle calligraphie."

On se rappelle que cet envoi à Léon XIII consistait en un travail intitulé "Les larmes du Christ", qu'un ancien zouave pontifical, M. Alphonse Drouin, aujourd'hui officier au département du Secrétaire d'Etat, avait calligraphié.

Son Eminence le cardinal Rampolla vient d'accuser en ces termes réception de ce cadeau :

Très illustre monsieur,

Le Saint-Père a reçu le volume intitulé "Les larmes du Christ", que Votre Seigneurie illustrissime Lui a offert de concert avec l'ancien zouave pontifical Alphonse Drouin, qui y a fait preuve d'une grande habileté calligraphique.

Ce tribut de votre filiale attachement au Saint-Père a été très agréable à Sa Sainteté.

Par mon entremise, Elle vous en remercie et vous accorde du fond du cœur la bénédiction apostolique que vous sollicitez pieusement en présentant votre offrande.

Je suis heureux, en vous faisant part de ces choses, de vous exprimer les sentiments de haute estime que j'ai pour vous.

De Votre Seigneurie Illustrissime

Le très dévoué serviteur,

M. Card. RAMPOLLA.

Rome 21 janvier 1888.

M. le chevalier FAUCHER DE SAINT-AURICE,
Député à l'Assemblée Législative, Québec.